





Los participantes insistieron en la misma idea: «de La Laguna no hay que esperar nada»

Todos contra la Laguna, porque «ahogará» al CULP

Ayer se debatió en el Club Prensa Canaria el tema universitario

«El patrimonio de una isla no se puede entregar a los depredadores»

El debate sobre la cuestión universitaria celebrado anoche en el Club Prensa Canaria, sin alcanzar una excesiva altura dialéctica, estuvo marcado por la desesperanza en la voluntad regional de la Universidad de La Laguna, por la denuncia de su permanente actitud de bloqueo y apropiación y, fundamentalmente, por la defensa del patrimonio universitario de Las Palmas. El denominador común de todos los participantes en el debate fue la propuesta de integración del Colegio Universitario de Las Palmas (CULP) en la Universidad Politécnica, para evitar un nuevo «despojo» y su futuro anquilosamiento.

En el citado debate, que originó un lleno total en el Club, participaron el secretario de la Universidad Politécnica, Antonio Nuñez; el analista Carlos Bosch; el presidente de la Fundación Universitaria de Las Palmas, Juan Díaz Rodríguez; el presidente de la Federación de APAS de centros privados, Rafael Trujillo, y el presidente de la Federación de APAS de centros públicos, Bernardino Mateos.

Todos los participantes insistieron en la misma idea: «De La Laguna ya no podemos esperar nada». Juan Díaz Rodríguez se remontó a comienzos de siglo, para demostrar que la voluntad regionalizadora no existe, recordando los problemas ocasionados con motivo de la creación en Las Palmas de un Instituto de Enseñanza Media. Desde entonces, las cosas no han variado mucho y «aunque se han conseguido cosas, el desequilibrio continúa».

Los participantes en el debate coincidieron también en señalar que la creación de nuevos centros universitarios en Las Palmas no destruye la búsqueda de la región y de lo regional, porque, como dijo Juan Díaz, «la región depende de otras cosas, no de que haya más o menos Facultades en una u otra isla».

Todo el debate estuvo marcado por el decisivo pleno que celebrará el próximo martes el Cabildo Insular de Gran Canaria, en el que se decidirá el futuro del CULP. Para el presidente de la Fundación Universitaria de Las Palmas, la integración del CULP en La Laguna sería «entregar a otra provincia y a otra universidad un patrimonio de los canarios, elaborado durante diez años. Eso es de una responsabilidad enorme», añadió.

Carlos Bosch ahondó en la misma idea: «El CULP es patrimonio de nuestra isla y el Cabildo no tiene derecho a entregar o hipotecar el patrimonio de una isla». Todos los participantes pidieron la integración del CULP en la Universidad Politécnica de Las Palmas, porque se mostraron convencidos de que, en caso contrario, La Laguna acabaría «ahogando» cualquier posibilidad de desarrollo universitario en la provincia oriental.

Así, Rafael Trujillo habló del «afán depredador» de la universidad tinerfeña y recordó que el proyecto de una universidad regional a partir de La Laguna «es imposible». Carlos Bosch, por su parte, señaló que la votación que se produzca el día 12 en el Cabildo «condicionará para siempre nuestro futuro universitario». Por ello se pidió responsabilidad y comencia a los conseieros insulares e incluso se les recomendó que, ante la duda, se decanten por la abstención.

Carlos Bosch añadió que «La Laguna no tiene ni ha tenido nunca voluntad de hacer la universidad regional. Pudo hacerlo y no lo hizo y ahora nosotros debemos afrontar ese hecho y actuar en consecuencia».

LOS NUEVOS CENTROS, POSIBLES Y NECESARIOS

Antonio Núñez justificó, con datos, la posibilidad y la necesidad de crear nuevos centros y de desdoblar algunos de los existentes. «No hay que tener terror a desdoblar centros, porque con quinientos alumnos la creación de un centro está ya justificada y actualmente hay muchas facultades con una cifra de alumnos muy superior a esa, pudiendose crear, no ya dos, sino tres y hasta cuatro centros».

Para el secretario de la Politécnica la creación de centros está justificada no sólo por la masificación de los actuales, sino por la creciente demanda del alumnado que termina el COU. Asimismo señaló que «el que haya problemas en EGB no significa un obstáculo para afrontar con rigor la cuestión universitaria».

Antonio Núñez se refirió también al borrador del proyecto de ley de medidas parciales en materia universitaria, destacando que acentúa el desequilibrio entre las dos universidades canarias y, lo que es más grave, que avanza en el sentido de hacerlo irreversible. Porque, si se continúa en la línea de compensar a La Laguna cada vez que se crea algo nuevo en Las Palmas, llegará un momento en que se agoten las novedades y el desequilibrio siga existiendo —y ya de una forma irreversible— por esa política de compensaciones que, en la práctica, se traduce en crear cuatro centros en la Universidad de La Laguna y dos en la Politécnica.

Para Antonio Núñez la división entre las dos universidades canarias debe ser territorial y no funcional. Recordó el acuerdo adoptado por la Junta de Gobierno de la Politécnica en junio de 1982, aceptando la solicitud del Cabildo grancanario de integración del CULP en dicha universidad.

Bernardino Mateos, por su parte, se refirió a los «cambios» producidos en los planteamientos de muchos políticos, que en 1982 encabezaron la manifestación masiva y se solidarizaron con las reivindicaciones que la motivaron y que, pasadas las elecciones, olvidaron sus promesas e incluso sus planteamientos.

Fotos: A. MARRERO

Según el ministro de Justicia, que llegó anoche a Gando

Una parte de las auditorias señaladas por González, en manos del fiscal

Una parte de las auditorias a las que Felipe González se ha referido de forma amenazante, en poder del Gobierno y que implicariar a funcionarios o responsables políticos de anteriores administraciones, se encuentran ya en poder del Ministerio Fiscal, para que actue en consecuencia, dijo anoche el ministro de Justicia, Fernando Ledesma, a su llegada al aeropuerto de Gando. Ledesma no quiso aportar detalles sobre las personas o administraciones auditadas. En unas breves declaraciones, Ledesma expresó su confianza en la reforma de la Administración de Justicia en base a las inversiones iniciadas por su departamento en los dos últimos años y las previstas antes de terminar esta legislatura. Ledesma calificó la reforma

de la Administración de Justicia como «una de las más hondas de la sociedad española». En este sentido, el ministro fechó para finales de 1986, «un nivel más que satisfactorio del funcionamiento de la Justicia, y estoy siendo de lo más objetivo en el caso de que continúe el proceso de inversiones iniciado y previsto». Para el 85, las inversiones en Justicia previstás por su departamento, dijo que estaban aseguradas y esperaba que se repitieran en el 86. Este año, aseguró, «irformatizaremos en torno a 40 fiscalías, informatización que será importante porque con ella haremos un control y seguimiento riguroso de la criminalidad y contaremos con estudios sociológicos más serios». También para finales de este año, dijo, «contaremos ya con 60 nuevos juzgados en todo el pais».

PROGRAMA DE LOS DOS MINISTROS

Los ministros de Justicia,



El ministro de Justicia, Fernando Ledesma, a su llegada anoche al aeropuerto de Gando. Junto a él Augusto de Vega Ruiz, presidente de la Sala de lo Penal del Supremo, y el delegado del Gobierno en Canarias, Eligio Hernández. (Foto: Marrero)

Fernando Ledesma, y de Industria y Energía, Carlos Solchaga, inician hoy sus programas oficiales de visita a Canarias. Fernando Ledesma, que llegó anoche a Gran Canaria, se entrevistará a primera hora con el presidente del Gobierno autónomo, Jerónimo Saavedra, con la que abrirá una serie de visitas protocolarias que incluyen al presidente de la Audiencia Territorial, juzgados de Las Palmas, alcalde de la capital y presidente del Cabildo Insular.

A la una de la tarde, el ministro tiene previsto proceder a la inauguración del Juzgado de Telde; y ya por la tarde inaugurará el de Guía.

En la mañana del sábado, Fernando Ledesma pronunciará una conferencia en la Casa de Colón con la que clausurará las jornadas sobre la Ley Orgánica del Poder Judicial y posteriormente mantendrá una reunión con los periodistas.

Fernando Ledesma pasará el resto del fin de semana en un hotel del sur de la isla, para regresar a Madrid el lunes.

Por otra parte, también hoy inicia su visita oficial a Canarias el ministro de Industria y Energía, Carlos Solchaga, con la inauguración en la sede de la Consejería de Industria, Agua y Energía del Gobierno de Canarias, en Santa Cruz de Tenerife, de una exposición

que refleja las actuaciones conjuntas del Ejecutivo autónomo y el central.

Esta exposición, que incluye algunos proyectos de cara al futuro, se presentará en paneles que harán referencia a temas como las nuevas energías, investigaciones, ayudas y desarrollo industrial, entre otros.

Mañana, el ministro de Industria se trasladará a Lanzarote, donde girará una visita a las potabilizadoras.

En la mañana del domingo, el presidente del Gobierno de Canarias y el ministro Solchaga inaugurarán el cable submarino de la isla de la Graciosa.

HOY SE INAUGURA LA MUESTRA DE GDNZALO GONZALEZ EN "EL TALLER"

Hoy, viernes, será inaugurada la exposición del pintor Gonzalo González en El Taller (Hotel Catarina Playa), con una conferencia del crítico José Luis Gallardo sobre la estética de la postmodernidad.

Para J.L. Gallardo, Gonzalo González se encuadra en la accidentada generación de los 70, que trata de adaptarse a las nuevas estéticas de última hora. Se trata de uno de los pintores que cuentan, y que próximamente volverá a exponer en Arco.

Cita Gallardo a Kevin Power y señala que el arte ahora, en rigor el arte siempre, lo es de relación, de encuentro, de aventura y riesgo. Nada hay ya seguro en la postmodernidad. Lo poco claro es el no a la repetición y al mimetismo. Mueren las recetas y las formas estereotipadas. Para los artistas, pues, ha llegado la hora de mojar-

Gallardo formula un nuevo decálogo de la postmodernidad en el que destacan las notas de ambigüedad y eclecticismo como dominantes en el arte de este fin de siglo.